

1953 - 2016



Fallece Betsy Pecanins

La Reina del Blues, que supo reinventarse una y otra vez, murió ayer a los 63 años en México, donde renació y decidió quedarse tras haber nacido en EU. **PÁGINA 17**

¿Misión imposible?

Las Águilas enfrentan en la Semifinal del Mundial de Clubes a los Merengues, que atraviesan por una racha de 35 partidos sin perder. **CANCHA**



AMÉRICA

REAL MADRID



4:30 hrs. (Jueves)
Estadio Internacional de Yokohama



REGRESA LA FUERZA

Diego Luna y Felicity Jones deberán enfrentar a las tropas del Imperio Galáctico para robar los planos de la Estrella de la Muerte en la cinta "Rogue One: Una Historia de Star Wars". **GENTE**

MIÉRCOLES 14 / DIC. / 2016 CIUDAD DE MÉXICO

70 PÁGINAS, AÑO XXIV NÚMERO 8,387 \$ 15.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O



Oscar Mireles

La senadora Ana Guevara sufrió triple fractura facial por el ataque de 4 sujetos; 2 golpearon por la espalda, relató.

Exige justicia... y nada

CLAUDIA GUERRERO
Y SANDRA GARCÍA

Recién salida del hospital luego de la golpiza que recibió la noche del domingo en la carretera México-Toluca, la senadora Ana Gabriela Guevara exigió poner un alto a la violencia contra las mujeres.

A más de 48 horas de los hechos, ni la PGR ni la Procuraduría del Estado de México habían dado con los cuatro agresores.

El Secretario de Gobierno mexiquense, José Manzur, reportó ayer que tenían identificada a la propietaria de la camioneta donde viajaban los agresores, una mujer de Coacalco;

sin embargo, hasta el cierre de esta edición, no había detenidos.

"Esta marca que me ha dejado en mi cara, estos clavos que voy a portar por el resto de mi vida y estas placas van a ser el recuerdo constante de que haré lo que esté en mis manos siempre por defender la no violencia contra las mujeres.

"Voy a subir una foto diaria de este golpe en nombre de esas mujeres y de un ya basta a esta violencia porque no es justo. No es justo que siga habiendo tanta injusticia, que se siga dando de manera tan arbitraria y tan cobarde", declaró Guevara.

Solicitó Oaxaca a la Federación pagarles a profesores irregulares

Otorgan 1000 mdp a maestros de CNTE

Autoriza Hacienda saldar a docentes que rechazan las evaluaciones

ARCELIA MAYA

El Gobierno de Oaxaca solicitó a la Federación mil millones de pesos para regularizar las 3 mil 699 plazas de trabajadores de la educación de la sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE).

Ese monto fue autorizado por Hacienda y avalado por la SEP durante las mesas de negociación entre el magisterio oaxaqueño y autoridades estatales y federales, revelaron fuentes cercanas a esas reuniones.

Con esa cantidad se pagarán el salario y adeudos que se tienen con 2 mil 401 docentes y mil 298 trabajadores administrativos, quienes, sin tener un nombramiento ni estar reconocidos por nin-

guna autoridad estatal, laboraron los últimos dos años en escuelas de Oaxaca.

Los empleados regularizados comenzaron a trabajar bajo el antiguo esquema de venta y herencia de plazas que mantenía la sección 22 a través del Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca (IEEPO).

De ese modo, el magisterio disidente reclutaba a los empleados, los mandaba a las comunidades y, después, con marchas y bloqueos exigían el pago de sus salarios.

"Era una práctica común donde el sindicato decía: 'Me faltan maestros, los pongo bajo los criterios sindicales que yo tengo y que el IEEPO les pague'", describió una fuente del Gobierno de Oaxaca.

El 7 de diciembre, la Administración estatal, encabezada por el priista Alejandro Murat, concretó con dirigentes de la CNTE un acuerdo de regularización de 3 mil 699 trabajadores y aseguró

Hacen méritos... con la Coordinadora

La mayoría de los 2 mil 401 docentes regularizados comenzaron a trabajar, a instancias de la CNTE, entre 2014 y 2015 en comunidades alejadas de sus centros de población en Oaxaca.

Algunos de ellos eran normalistas en proceso de conclusión de sus estudios o

profesionistas que empezaron a dar clases sin haber presentado el examen de ingreso.

La mayoría de estos trabajadores de la educación participaron activamente de mayo a septiembre en marchas, bloqueos y plantones en la Ciudad de México y Oaxaca.

que lo hizo bajo un "esquema financiero responsable".

La necesidad de regularizar a los maestros de la CNTE en Oaxaca surgió en 2014, cuando el Gobierno federal concentró el funcionamiento del Fondo de Aportaciones para la Nómina Educativa (Fone) como una de las directrices de la reforma en la materia.

Aunado a esa medida, en julio de 2015, la sección 22 perdió el control del IEEPO, tras lo cual el organismo de-

tuvo todos los trámites para entregar nuevas plazas.

Una condición que pusieron la SEP y el Gobierno de Oaxaca para regularizar esos puestos fue que los profesores no faltaran a clases y participaran en las evaluaciones que les corresponden.

Sin embargo, REFORMA publicó ayer que el dirigente de la CNTE oaxaqueña, Rubén Núñez, advirtió que no participarán en las evaluaciones convocadas por las autoridades federales.

Sí tiene Zacatecas pendientes con la ASF

CLAUDIA SALAZAR

El ex Gobernador de Zacatecas Miguel Alonso Reyes sí dejó saldos pendientes de comprobar por al menos 6074 millones de pesos sólo de la cuenta pública de 2014.

El martes, María Soledad Luévano, ex candidata de Morena a la Alcaldía de la capital, presentó una denuncia contra Alonso Reyes, actual titular del Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur), por un presunto desvío de casi 400 millones de pesos a través de compañías fantasmas.

Y, aunque el ex Mandatario negó tener irregularidades en su gestión, de las últimas 19 auditorías de 2014, la ASF emitió 70 acciones entre recomendaciones y solicitudes de aclaración a Alonso.

Del monto observado, 513.7 millones de pesos son de reportes de daño o perjuicio a la hacienda pública federal por recursos que no fueron pagados o justificados o fueron desviados a rubros a los que no debían aplicarse.

Entre los reportes de daño patrimonial están los 206 millones de pesos de fondos no ejecutados en el programa de Escuelas de Tiempo Completo.

También se identificaron 73.5 millones de pesos de compensaciones administrativas no autorizadas en el Fondo de Aportaciones para la Educación Básica y Normal.

COLAPSAN LA URBE

En protesta porque tendrán que adquirir vehículos híbridos, taxistas bloquearon ayer ocho puntos del Valle de México durante cuatro horas. Dicen que el cambio los pone en desventaja ante Uber y Cabify. **CIUDAD 2**



Elige Trump a Rick Perry

Trascendió que el Presidente electo de Estados Unidos planea contar con el ex Gobernador de Texas en su gabinete como Secretario de Energía. **PÁGINA 15**

Pretende Hacienda gravar a diputados

CLAUDIA SALAZAR

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) busca obligar a los diputados a pagar impuestos por apoyos ordinarios y bonos extras, los cuales rondan los 124 mil pesos al mes.

Todo ingreso que entre a las cuentas de los legisladores tendrá que estar amparado fiscalmente, reconocieron fuentes legislativas.

Desde enero, los diputados deberán cubrir impuestos por los apoyos que reciben adicionales a la dieta y que no comprueben.

Actualmente, los representantes populares sólo pagan impuestos por su dieta, por lo que, después del desquite del ISR, reciben 73 mil 817 pesos al mes.

Con la nueva medida, el SAT pondrá una plataforma en la que los diputados pa-

guen impuestos por los 45 mil 786 pesos que reciben por concepto de Asistencia Legislativa y los 28 mil 772 por Atención Ciudadana.

Fuentes de San Lázaro indicaron que la fiscalización ya es irreversible y que será obligatorio para ir acordes con las nuevas medidas en materia de transparencia.

Hoy habrá una reunión de la Junta de Coordinación Política con el titular del SAT, Osvaldo Santín, para que explique los alcances de los descuentos que deberán tener los diputados desde el primer día de enero.

La coordinadora de Morena, Rocío Nahle, dijo que la forma en que se tendrán que cubrir los impuestos generó muchas dudas el lunes pasado. Reconoció que se depositó a los diputados un aguinaldo de 140 mil pesos, en el que no se cubrió este gravamen.

Dispuesto a romper el hielo

El Presidente ruso, Vladimir Putin, dijo estar dispuesto a reunirse en cualquier momento con Trump. **PÁG. 15**



610972000016

Sacuden ejecuciones a zona metropolitana

GERARDO OLVERA, ANTONIO NIETO Y GUADALUPE FERNÁNDEZ

La zona metropolitana enfrentó ayer una jornada violenta que dejó al menos nueve personas asesinadas.

Ocho de los crímenes fueron en la Ciudad de México: 5 en Álvaro Obregón, uno en Benito Juárez, uno en Iztacalco y otro en Iztapalapa; el otro, en Ecatepec, Edomex.

En Álvaro Obregón, hacia las 4:50 horas fueron encontrados dentro de un auto los cadáveres de tres hombres, maniatados y encobijados.

Y, más tarde, una pareja fue asesinada frente a un altar a la Virgen. Junto a los cuerpos, un mensaje decía: "Vas tú, Leticia colocha".

En la Colonia Nápoles fue hallado el cuerpo de un hombre al que, se presume, mataron a golpes en una riña. El cadáver estaba cerca del

Martes violento

9 asesinatos ayer en el Valle de México.

2 homicidios es el promedio diario en 2016 en la CDMX.

estadio del Cruz Azul.

En Iztacalco, dentro del Faro Cultural, encontraron a un hombre asesinado con una cortadura en el cuello.

En tanto, en la Colonia El Mirador, en Iztapalapa, vecinos hallaron el cadáver de un hombre dentro de un tambor para almacenar agua.

Y en Ecatepec, en las primeras horas de ayer, un conductor fue baleado al llegar a su domicilio.